



A Melun,

Le 16 janvier 2025

Madame la Directrice Académique

Nos organisations syndicales CGT Educ'action77, SNUDI-FO77, SNUIPP-FSU77, SE-UNSA 77, SNALC77 ont appris que la DSDEN 77, lors d'un groupe de travail départemental pour faire évoluer les lignes directrices relatives à la mobilité départementale des personnels enseignants de 1er degré envisage de fusionner les Brigades Départementales et d'effacer la spécificité de certains postes (Formation Continue, ASH et REP +) dès la rentrée 2025. Ces spécialisations existent depuis 2014 et ont fait la preuve de leur efficacité.

Les BD REP + et ASH sont engagées dans des remplacements sur des milieux scolaires particuliers et les enseignant·e·s sont familiarisé·e·e avec les pratiques pédagogiques des écoles en réseaux d'éducation prioritaire. Pour la plus grande majorité, elles et ils sont intégré·e·s aux équipes enseignantes fixes et reconnu·e·s par les autres collègues et les élèves, générant ainsi un climat de confiance : les familles les identifient également et en font des référent·e·s à part entière. De plus la circulaire n° 2014-077 du 4-6-2014 indique que des moyens de remplacement spécifiques sont affectés pour ces écoles Rep+

Après vous êtes félicitée d'avoir sanctuarisé 30 postes de BD FC lors du CDEN « bilan de rentrée » en septembre dernier, la suppression de ces intitulés nous laisse craindre le raboutage voire la suppression des formations spécifiques des enseignant·e·s. Certain·e·s d'entre elles et eux étaient spécialisé·e·s dans les décharges des écoles de moins de quatre classes, leur disparition annonce un réel recul tant sur le plan pédagogique que sur l'organisation des écoles.

Supprimer ces spécialisations amènerait un brassage plus important des Brigades départementales et créerait à coup sûr des déséquilibres aux conséquences lourdes pour les équipes, les élèves et leur famille (perte de repères, perte de savoir-faire, etc.).

Le recrutement des enseignant·e·s en Seine-et-Marne, comme ailleurs en France, et leurs conditions d'exercice sont dégradés. Les moyens alloués à l'éducation de notre jeunesse sont insuffisants (faiblesse des traitements, manque de moyens humains et financiers pour l'exercice des missions, augmentation et diversification des missions, etc.). Les missions de remplacement, souvent raboutées lorsque les budgets manquent, ne peuvent encore une fois faire l'objet des restrictions budgétaires. Avec cette « fusion » les BD REP+ et ASH perdraient respectivement 400 et 150 euros nets mensuels. La volonté affichée de rationalisation des dépenses va un peu plus mettre à mal la continuité pédagogique, bien loin de « l'école de la bienveillance » prônée.

Nos organisations syndicales CGT Educ'action77, SNUDI-FO77, SNUIPP-FSU77, SE-UNSA 77, SNALC77 exigent le maintien des différents intitulés de postes de BD - ASH, FC, REP+ - et de leurs missions et indemnités afférentes et vous demandent, Madame la Directrice Académique, d'être reçu en audience dans les plus brefs délais à ce sujet.

Veuillez croire, Madame la Directrice Académique en notre attachement sincère au service public de l'Education nationale.